



祝 南砺市二十歳の集い

南砺市二十歳の集い

1月12日(日)文化創造センターヘリオスにて「南砺市二十歳の集い」が開催されました。北部地区からは30名が出席しました。おめでとうございます！この機会に当協議会では「婚活アンケート」を実施させていただきました。今後の事業計画に役立てたいと考えています。



令和7年3月25日発行

発行 福野北部地域づくり協議会

広報 北部

第27号

TEL/FAX:0763-22-6350  
Mail: hokubu.kmn@gmail.com

野尻古村 石武雄神社式年祭

三十三年式年大祭が令和8年10月に開催!



【石武雄神社の由来】  
◆「石武雄神社」は旧郷社で、元慶3年(879)に従五位下に叙されたことが、国の正史「日本三代実録」に記されており、当地方では高瀬神社を筆頭とする延喜式内社に並ぶ由緒ある神社である。  
◆「富山県神社誌」によると、古くから石武雄神と称え、「三代実録」に陽成天皇元慶3年10月29日「正六位上石武雄神従五位下」とある式外の古社。  
◆当社縁起によると、崇徳天皇の天承年間、信州水内郡野尻の郷士河合典勝の子・河合五郎・六郎の兄弟が生国の守護神である熊野三神の霊夢によって越中国礪波郡石武野に移り、大いに開拓してついに地方29ヶ村を領治した。  
◆河合氏がその熊野三神を当社に合わせ祀り「岩武三社権現」と称されたという。以来、石武野は河合氏の故郷の名に因んで野尻郷と称せられ、当社は野尻郷(後に50余ヶ村)の総産土神として崇敬された。  
◆明治になって熊野三神の配祀を除き、旧称の石武雄神社に復し、大正14年に境内神明社を合祀して、昭和3年郷社に列した。

【式年祭】  
◇明治以降「式年祭」といい、定められた年数ごとに行われる祭祀。  
◇「式年開扉大祭」の対象は「懸仏」であり、南北朝終わり頃およそ600年前の優秀作で、420年前に野尻に奉遷された。  
◇熊野三社権現の本地仏(弥陀、観音、勢至の三尊)を銅で鑄出し、勇壮な獅噺(しかみ)でつるされている。  
◇懸仏は仏像又は神像を円盤上に表し神社仏閣の内陣に奉懸したものをいい、神仏混淆の名残である。

全国絵手紙展入選!

北部の絵手紙教室から、富山で開かれた全国絵手紙展に応募された得永明美さん(高儀)が入選され、高志の国文学館で展示されました。第一回全国「幸せを伝えよう」展です。3月17日迄開かれています。



特殊詐欺被害ゼロ達成!

北部地区では、令和6年度に特殊詐欺被害ゼロを達成し、富山県・富山県警察より表彰されました。今後も地域みんなで気をつけていきましょう

4月1日より資源ごみの出し方の一部が変更になります!

- 白色トレイは、青色のプラスチック資源ごみ専用袋に入れて出してください。
- 小型家電類は、金属類と「分別して」出してください。これまで小型家電類は、金属類と同じ回収容器に入れて出していたておりましたが、令和7年4月からは金属類と「分別して」出してください。

※小型家電類の分別方法は以下のとおりです。  
1. バッテリーや電池が取り外せる場合: バッテリーや電池は「有害ごみ」へ、本体は「小型家電類」へ出してください。  
2. バッテリーや電池が取り外せない場合: 「小型家電類」としてそのまま出してください。(20kg以内・50cm×50cm×50cm以内)  
【注意】燃えるごみ袋やプラスチック資源ごみ専用袋には絶対に入れないでください!

編集後記

令和6年度の最終回を迎えてこの1年を振り返ると、反省点も数多く、もっと地域の皆様のご意見や提案を掲載できれば良かったと思っています。どうぞ皆様の投稿をお待ちしております。(広報委員一同)

近所の助け合いで住みよい地域を

2月上旬の大雪

強い冬型の気圧配置の影響を受けた2月8日の富山県内は、朝方まで雪が時折強く降りました。アメダスによると7日午後8時現在の積雪は砺波70センチでした。当北部地域では場所により90~100センチの積雪があり、みなさん早朝からの除雪で、さぞかしお疲れになったと思います。

定期総会のご案内

4月20日(日)午後3:00 北部交流センター2階にて

- 令和6年度事業報告並びに決算報告
- 令和7年度事業計画並びに予算計画
- 北部地域づくり協議会役員の改選

みなさんの参加を待っています!

新区長紹介 岩瀬正彦さん(高儀)

このたび高儀の区長を務めることになりました岩瀬正彦です。まだまだ不慣れな点が多く、至らぬ点があるかと存じますが、地域の皆様のお役に立てるよう努力をまいりたいと考えております。宜しくお願い致します。

新区長紹介 富田 誠さん(野尻川原)

1月より野尻川原区長となりました富田です。まだ慣れないことばかりですが、諸先輩や地域の方々に教わりながら、役割を果たしたいと思っております。当面仕事と業務となりますが、よろしくお願致します。

北部地区区長

区	地区名	区長名	区	地区名	区長名
17	野尻古村	得永 俊一	22	二日町	苗加 俊明
18	野尻川原	富田 誠	23	高 儀	岩瀬 正彦
19	本 江	山本 弘	24	長源寺	中嶋 博
19-2	若竹町	正木 康太	25	川除新	川森 行雄
20	上 津	石黒 正(代)	26	岩武新	田島 實
21	柴田屋	竹原 篤	※網掛けは連絡区長		

😊 北部地域にお住いの皆さん (令和7年3月1日現在)

人口: 3,780人(男性 1,864人・女性1,916人) <<前年同月比-64人>> 世帯数: 1,367世帯 <<前年同月比+17世帯>>

福野北部地域づくり協議会

## 2025年 恋愛・結婚に関するアンケート

1月12日の「南砺市二十歳の集い」に参加された、北部地区の新人30名に婚活アンケートをお願いしました。そのアンケート結果です。

【アンケート参加者： 男性16人・女性14人】

### 結婚についてどうお考えですか？

- ・結婚すべきだ 9人
- ・結婚したほうがよい 11人
- ・結婚しなくてもよい 10人
- ・結婚しないほうがよい 0人

### 結婚に不安がありますか？

- ・ある 7人
- ・ない 8人
- ・してみないとわからない 8人
- ・無回答 7人

### 結婚したいという気持ちはありますか？

- ・いずれ結婚するつもり 28人
- ・結婚するつもりはない 2人



## 春先は火の元に注意！

3月3日の朝に二日町内で火事があり、一人の方が亡くなりました。電気ストーブの上に何か落ちて燃え上がったようです。春先には今までも福光の大火を初め、多くの火災が起こっています。南砺市では野焼き・ごみ焼きは禁止されています！もし見かけたら即やめるよう声を掛け、みんなで注意しましょう！



近所の助け合いで住みよい地域を

## 三世代交流カローリング大会



2月23日(日)13時から北部地区恒例の「三世代交流カローリング大会」が開催されました。長寿会の皆様のご協力の下、12チームが熱戦をくりひろげました。準備体操・ルール説明の後、小学生からお年寄りまでのみなさんが、1投ごとに歓声をあげながら、ポイントゾーンに向かってジェットローラーを押し出していました。熱戦の結果、今回は「長寿会チーム」が合計点数41点で優勝しました。おめでとうございます。

- 1位：長寿会チーム
- 2位：野尻チーム
- 3位：柴田屋チーム



## 長寿会カローリング大会

令和6年度第3回北部長寿会カローリング大会が2月15日(土)に開催されました。各地区からの12チームが参加して熱戦が繰り広げられ、今回は「野尻古村Aチーム」が優勝しました。おめでとうございます！

- 2位 本江Bチーム 3位 野尻川原チーム



## 子ども教室クリスマス会

12月22日(日)9時から北部交流センターで「クリスマス会」が行なわれました。33名が参加してリース作りやランチ作り(ロールサンド・シチュー)、午後からはクリスマスソングをみんなで歌い、最後にプレゼント交換をして楽しい時間を過ごしました。



## 冬休み 北部子ども教室

- ・書初め教室
- ・おにぎり作り
- ・かるた大会

1月5日に「北部子ども教室」が開催されました。午前中は書初め教室が行われ、31名が参加。お昼には、安全環境部企画の震災避難時の行動に関するクイズを楽しみ、そのあと災害時用にぎりを作って食べ、またぜんざいもいただきました。午後からは、17名でかるた遊びを楽しみました。



## 新一年生歓迎会開催！

日時：4月13日(日)  
9:00~11:30  
場所：北部交流センター  
持ち物：水筒・マスク・タオル

※新一年生は、できたら家の方と一緒に参加してください。9:50まで来てください。(歓迎パーティ、おやつもあります！)



## キッズクッキング 手作りチョコにチャレンジ！

2月9日(日)、北部交流センターにてバレンタインデーに向けたお菓子作り教室が開かれました。ミッシェローゼのグランシェフ、杉原敏成さんに講師を務めていただき、ナッツとドライフルーツを載せたチョコ「マンディアン」やチョコプリン、生チョコの作り方を習いました。



## 新年賀詞交歓会

元日11時30分より北部交流センター2Fにて恒例の「新年賀詞交歓会」が開かれ、多くの皆様が新年の顔合わせをしました。



## 若竹町定期総会

1月19日に若竹町の第55回定期総会が開催されました。来賓として、安達県議会議員、畠中市議会議員にもお越しいただき、無事に終わることができました。



## とやま呉西圏域 防災講演会

2月16日ふくおか総合文化センターにて防災士の意識向上を目指しての講演会がありました。今回は、新潟県村上市小岩内で令和4年8月に起きた豪雨災害での実際の取組みについて、区長だった松本佐一氏から臨場感あふれるお話を伺いました。いざという時の心構えを十分に勉強させられました。



## 自治会活動にかかわってください！

2019年4月に「自治振興会」「公民館」「地区社会福祉協議会」が一体化(小規模多機能自治制度)され、福野北部地区で「福野北部地域づくり協議会」が設立されました。設立以来まる6年が経過し、協議会役員の中には設立時から長年にわたってご尽力いただいている方がまだ多くいらっしゃいます。高齢化も進み、今後の地域づくりには若い方々の「発想力」「行動力」が欠かせません。

少しでも興味のある分野であなたの力を貸していただけませんか？  
当協議会は、地域の方々によって地域づくりをする団体です。

あまり窮屈に思わず、空いた時間、興味のある分野、できる範囲でかまいませんので、ぜひとも参加してください。  
同じ北部地域の中での顔見知りの方が、普段の生活においても気楽に挨拶を交わし合えるようになると思います。また子ども同士もお友だちが増えますよ！

## 自治会活動って何をやるの？

- ・運動会、夏祭り、文化祭、旅行会など
- ・お年寄りや子供の見守り、交流会など
- ・地域の安全点検や清掃活動など
- ・その他、地域の困りごとをみんなで解決



より良い北部を残しましょう！  
子や孫のためにも

## 新年度健康福祉新メンバー紹介



- 【母子保健推進員】  
小椋 良実さん(本江)  
正木美佐子さん(若竹町)
- 【健康づくり栄養教室】  
南部 敏枝さん(二日町)

## 百歳おめでとう ございます

石黒行子さん(上津)が2月26日に100歳の誕生日を迎えられました。



## 令和7年度 健康づくり栄養教室 受講生募集！

正しい食生活の普及と地域住民の健康保持・増進を図るため、「健康づくり栄養教室」を開催します。「食生活に関心がある、地域との交流を持ちたい、料理が好き」など食に関心があるみなさんの参加をお待ちしています。男性の方の参加もお待ちしています！

- 【講習期間】令和7年6月～令和8年2月(全6回)
- 【会場】地域包括ケアセンター 他
- 【教室内容】生活習慣病などの健康に関する講義  
食生活、栄養、運動体験など
- 【受講料】無料(一部個人負担あり)



## 北部体育館の管理委託について



- 福野地域の地区体育館は、令和8年4月1日より行政の管理から、継続して使用を希望する各地域づくり協議会に管理を依頼することになります。
- 施設に必要な基本的経費を、行政より各地域づくり協議会へ支給されます。(1施設 514,800円と決定済み)
- 体育館アリーナの照明器具はLED化し、トイレの洋式化を進めます。暗幕の不良部分は取り替えます。
- 施設利用の申し込み調整(予約・受付・鍵の受け渡し・料金徴収)業務をNPO法人ふくのスポーツクラブに委託する方向です。
- 細部については未定の部分があり、順次お知らせいたします。

## イベント企画への提案募集！

【令和7年度の主なイベント】

- ・定期総会 4月20日(日)
- ・北部地区運動会 5月25日(日)
- ・ほくぶ夏祭り 8月3日(日)
- ・北部地区招魂慰霊祭 10月19日(日)
- ・北部地区文化祭・敬老会 11月2日(日)

令和7年度の主な事業は上記のとおりです。北部地域づくり協議会では、より多くの方に参加していただけるよう皆さんからの各事業に対するイベント・企画内容についての提案を募っています

**新しい！楽しい！企画募集！！**  
地域づくり協議会事務局・役員までお知らせください

福野北部地域づくり協議会